

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

PAS DE PROMESSE ELECTORALE Ottawa, 1er mai. — A une interpellation de M. L.-A. Desautels, député libéral progressif, de Provence, et aussi à une question de l'hon. M. Ernest Lapointe, le premier ministre a catégoriquement déclaré qu'il n'a fait aucune promesse électorale à l'effet que le gouvernement fédéral paierait 95 pour cent de la pension au vieil âge.

GEORGE V SE PROMENE EN AUTO Windsor, 4. — Pour la première fois depuis sa recréation, le roi a fait une promenade en automobile. La reine l'accompagnait.

M. EUGENE L'HEUREUX A "L'ACTION CATHOLIQUE" M. Eugène L'Heureux, directeur du "Progrès de Saguenay", de Chicoutimi, est entré au service de "L'Action Catholique" de Québec. A l'occasion de son départ de la métropole du Saguenay, un banquet lui fut offert. Mgr. Régis Lapointe, P. A., et Mre F.-J. Gosselin, président du Club Canadien de Chicoutimi, étaient au nombre des orateurs. Il y eut aussi M. L'Heureux qui avait quitté Québec pour faire partie du personnel du "Progrès de Saguenay". Sous sa direction, le journal passa de la famille hebdomadaire à celle des journaux quotidiens.

M. ADRIEN BEAUDRY A CABANO, P. Q. M. Adrien Beaudry, président de la Commission des services publics, a séjourné cette semaine à Cabano, l'Ontario, pour entendre les réclamations concernant les expropriations faites par la St. John Development Company.

LES 81 ANS DU DUC DE CONNAUGHT Londres, 1. — Le duc de Connaught oncle du Roi George V et ancien gouverneur-général du Canada, célèbre aujourd'hui le quatre-vingt-unième anniversaire de sa naissance. Il est encore bien portant et compte revenir du sud de la France à Londres la semaine prochaine.

INSPECTEUR DE REVENUS Shelburne, N.-B., 4. — M. Léandre P. Cassidy a été nommé inspecteur des revenus du gouvernement provincial en rapport avec les enseignes, les long des chemins, les camps de nuit et les stations de gasoline. Le territoire de M. Cassidy comprend toute la province.

M. BEAUCHESSNE, PRESIDENT Ottawa, 30. — M. Beauchesne, C. R., greffier de la Chambre des Communes, a été élu président du club Canadien d'Ottawa lors de l'assemblée annuelle tenue hier.

LORD BESSBOROUGH DOCTEUR EN DROIT Montréal, 2. — Lors de la collation des grades à l'Université McGill le titre de docteur en droit, "honoris causa", sera remis au comte de Bessborough gouverneur général du Canada. La cérémonie aura lieu le 29 mai.

UN DEUIL POUR L'EGLISE Rome, 5. — Le cardinal Pompili, évêque de Velletri, vicaire de Sa Sainteté, archevêque du Latran, est décédé la nuit dernière. Il était âgé de 73 ans.

MAIRE A HALIFAX Halifax, 31. — George E. Ritchie, homme d'affaires à sa retraite, a été élu hier, maire d'Halifax par 818 voix de majorité sur son adversaire l'ex-échevin McCarthy, qui n'eût que 1,381 voix alors que son heureux compétiteur en recueillait 2,199.

ON CULTIVERA MOINS DE PATATES Prédiction, N.-B., 31. — Les cultivateurs ont commencé à planter des patates dans la Vallée de St-Jean. C'est trois semaines plus tôt que d'habitude. On est d'avis que l'apportage de la culture des patates sera de 15 pour cent de moins que l'an dernier. Les prix bas qui ont prévalu cette année ont découragé les fermiers.

GEORGE V EST ROI DEPUIS VINGT-ET-UN ANS Londres, 5. — Demain sera le 21e anniversaire de l'accession de Georges V au trône.

ACCIDENT D'AUTO A RIVIERE-DU-LOUP Une automobile appartenant à M. Ernest Dubé, de Rivière-du-Loup, conduite par un jeune homme du nom de Parent, a frappé un poteau dans la côte St-Jacques. Les occupants n'ont eu que quelques égratignures mais le poteau fut cassé et l'automobile prit feu. L'alarme fut donnée et les pompiers se rendirent sur les lieux.

TEMPETE DESASTREUSE Yamouqui, N.-B., 4. — La tempête de ces jours derniers a causé de gros dommages aux pêcheurs de homard à partir du Cap Sable à l'île Brier. On dit que ces dommages s'élevaient à des centaines de mille dollars. On a trouvé partout le long de la côte des débris d'épaves de homard, de câble, des ancres, etc. Certains pêcheurs ont subi de grosses pertes telles qu'ils ne pourront continuer à faire la pêche ce printemps.

LE R-101 Londres, 5. — Un verdict de mort accidentelle a été rendu aujourd'hui par le coroner, à la reprise de l'enquête sur la mort de 46 personnes, victimes de la catastrophe du R-101 l'automne dernier. "L'adopte, dit le coroner, la conclusion contenue dans le rapport de la commission d'enquête, à savoir: que le désastre fut causé par une perte sensible de gaz, comme la tempête agitait gravement le dirigeable dans l'air, et que le désastre eut lieu au moment où le dirigeable se trouvait en vol."

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO EDMUNDSTON, N.-B., 7 MAI, 1931. DIX-HUITIEME ANNEE No. 20

La Ville Entreprenant une Campagne d'Embellissement ( Voir page trois )

St-Basile Prépare Une Belle Réception à Tous les Visiteurs

Le Jour de l'Hôtel sera observé, cette année, à l'Hôtel-Dieu de St-Basile, dimanche le 17 mai prochain. — Les portes de l'institution seront ouvertes à tous. — Il y aura des discours et un goûter sera servi. — Le programme se terminera par la bénédiction du Très-Sacrement.

SOUS LE PATRONAGE DE L'ASSOCIATION DES DAMES PATRONNESSES

Les Religieuses Hospitalières de St-Joseph, qui dirigent avec tant de dévouement et de succès l'Hôtel-Dieu de St-Basile depuis plus d'un demi-siècle, observeront d'une manière grandiose le jour de l'Hôtel, dimanche le 17 mai prochain. Un programme dont nous pouvons aujourd'hui donner les détails, se déroulera au cours de l'après-midi, sous le patronage de l'Association des Dames Patronnes. La direction de l'Hôtel-Dieu sera très honorée de recevoir la visite de tous ceux qui désireront la visiter, ce jour spécial. Une respectueuse et cordiale invitation est faite aux citoyens du comté de Madawaska et des paroisses longeant la rive américaine, et en particulier aux membres du clergé. Toutes les personnes qui se présenteront, seront demandées à inscrire leurs noms dans le registre des visiteurs. Les Religieuses recevront avec gratitude, à cette occasion, les amonnes que chacun voudra bien faire.

De plus il nous fait plaisir d'annoncer que les Dames du comté de Madawaska et du côté américain, qui sont membres de l'Association des Dames Patronnes, Mme Denis Daigle, recevra les demandes de celles qui désirent faire partie de cette association. Toutes les dames inscrites au registre jusqu'à cette date, pourront jouir d'une retraite qui leur sera préchée au mois de juillet.

Voici les grandes lignes du programme qui sera suivi, ce jour: A midi et demi: porte ouverte, entrée gratuite, amonnes facultatives, jusqu'à 4 heures, visite libre de l'Hôtel-Dieu. A 5 heures, messe solennelle, à 5 heures, bénédiction très solennelle du Très-Sacrement. A 5 h 30, on se retire. A l'occasion de cette célébration, on nous prie d'annoncer qu'il y aura un concours de bébés. Un joli prix sera accordé au plus méritant. Seuls les bébés nés le 1er janvier 1930 au 1er mars 1931, seront admis à concourir.

UNE JOURNEE CATHOLIQUE A RIMOUSKI

Elle aura lieu le dimanche, 31 mai, sous le patronage de S. E. Mgr Georges Courchesne. — Le programme. Dr. SORMANY D'EDMUNDSTON AU PROGRAMME Rimouski, 6. — Une journée catholique sera tenue à Rimouski, le dimanche, 31 mai, sous le patronage de Son Excellence Mgr Georges Courchesne, évêque de Rimouski. La journée commencera par une messe à 8 heures, à 8 heures (heure solennelle), avec sermon par le Rév. Père Bouchard, O.M.I., directeur diocésain des retraites fermées. Il y aura trois séances d'édification. Les sujets traités seront les suivants: "L'Éucharistie l'Action Catholique et les retraites fermées." A la première séance, à 10 heures, on entendra les travaux suivants: "L'Éucharistie, source de progrès spirituel et de saine apostolique", par M. Jean-Charles Magnan, directeur de l'Enseignement agricole aux Jeunes cultivateurs (Québec); "Pratiques eucharistiques", par M. le Dr. Albert Sormany, président général de la Société mutuelle l'Assomption (Edmundston, N.-B.).

An cours de la seconde réunion, à 3 heures p. m., on entendra les travaux suivants: "L'Action Catholique, son organisation et ses activités", par M. Philippe Aubé, avocat à Montréal. Ces deux séances seront présidées par le Rév. Père Archambault, S.J. A la séance de clôture, le soir, il y aura une allocution de M. Albert Michaud, président de la Ligue des Retraités du diocèse. Une conférence sera donnée sur les retraites fermées, par M. Thomas Vien, ancien président adjoint de la Commission des Chemins de fer Canada. Le président d'honneur de la soirée, Mgr Courchesne, prononcera aussi une allocution. Dans la journée, après le dîner, il y aura visite à la maison de retraites fermées de Mont-Joli.

RENOMME SHERIFF

Les journaux annonçaient officiellement le réajournement de M. Jack Bell, sur sa position de shérif du comté de Madawaska pour un nouveau terme.

NOMINATIONS AU SERVICE DU REVENU

On nous apprend que les deux nouveaux dans le service du Revenu National à Edmundston, sont: M. Ernest Boudreau de Campbellton, et M. Doucet de Beauséjour.

M. LEON MARTIN EST BLESSE

Notre concitoyen, M. Léon Martin, garagiste, a été samedi soir dernier, la victime d'un accident douloureux à l'usine de M. I. H. Morneau. Il était occupé à appuyer quelques bouts de planches pour son usage personnel; un faux mouvement dans ce travail fut cause que le "planer" lui enleva le bout du doigt.

ACCIDENT MORTEL à un Concitoyen

Sieur John Deschênes est trouvé agonisant sous son camion sur la route de Notre-Dame, dimanche soir dernier. — Il succombe quelques heures après.

Le village de Notre-Dame-du-Lac a été la scène d'un terrible accident dimanche soir dernier. Sieur John Deschênes, vieux résident d'Edmundston, en fut la victime, alors qu'il se rendait à la Rivière-du-Loup. On le retrouva agonisant sous son camion qui se trouvait renversé dans un fossé profond.

Parti d'Edmundston dans le courant de l'après-midi, dans le but d'aller chercher une charge de poisson à la Rivière-du-Loup, M. Deschênes fut arrêté à Notre-Dame-du-Lac, où il soupa chez son beau-frère, M. Ovide Dubé. Celui-ci insistait en vain pour le garder à coucher; M. Deschênes avait décidé de se rendre immédiatement au terme de son voyage, pour revenir le lendemain avec sa charge. Il devait terminer son voyage terrestre, car quelques minutes plus tard, la nouvelle de son décès se répandit dans le village.

M. Deschênes venait d'être trouvé sous son camion renversé dans le fossé à environ deux milles de l'église. Il était vers sept heures du soir. Le docteur Dubé appelé sur les lieux constata la gravité des blessures: l'accidenté avait les côtes enfoncées. Le corps, appelé à son tour fut administré les derniers secours de notre religion. La victime transportée à l'hôpital, expira à dix heures. Le décès fut ensuite ramené à la demeure de son beau-frère, où fut exposé le corps.

Sieur John Deschênes était âgé de 62 ans. Il ne laisse pas d'enfants, mais plusieurs parents surtout à Edmundston, où il faisait le commerce du bois et du charbon. Son épouse, née Hortense Picard avait précédé de dix mois dans la tombe. Les funérailles eurent lieu hier matin à dix heures, dans l'église de Notre-Dame-du-Lac. Aux parents en deuil, "Le Madawaska" offre ses sympathies.

Connaissez-vous "L'Action Catholique" ?

Le Journal des familles, le journal qu'il faut lire et faire lire que l'on trouve toujours des intérêts religieux et nationaux ! Ce journal est publié avec l'approbation des autorités religieuses et a rendu à notre peuple des services signalés.

Donnons-lui l'encouragement qui mériterait sous y abonner en grand nombre, nous rappelant cette parole de Sa Sainteté Pie XI, glorieusement régnant: "Je considère comme fait à moi-même tout ce qu'on fera en faveur du bon journal."

M. l'abbé Brochu, propagandiste de "L'Action Catholique", est actuellement dans notre région; il frappera à la porte d'un grand nombre de nos foyers pour solliciter des abonnements. Nous lui souhaitons une abondante moisson d'abonnés.

LES PREMIERS SOINS AUX BLESSES ET LE C. N. R.

Distribution des certificats aux personnes qui ont passé les examens avec succès. — On permet aux constables provinciaux de suivre ces cours si importants.

Une cérémonie des plus intimes s'est déroulée hier matin dans le wagon-école que les Chemins de fer nationaux mettent à la disposition de leurs employés pour leur apprendre les premiers soins à donner aux blessés.

CONGRES GENERAL DE L'A. C. J. C. A QUEBEC

L'A. C. J. C. aura, cette année, son grand congrès général à Québec les 20, 21 et 22 juin prochains.

Le Congrès aura lieu au Grand Hôtel de Québec, sous la présidence de M. J. C. G. invite tous ses membres au mois de juin.

L'union régionale de Québec a préparé tout un programme de démonstrations, qui nous rappelleront les fêtes du Jubilé d'argent.

RENOMME SHERIFF Les journaux annonçaient officiellement le réajournement de M. Jack Bell, sur sa position de shérif du comté de Madawaska pour un nouveau terme.

NOMINATIONS AU SERVICE DU REVENU On nous apprend que les deux nouveaux dans le service du Revenu National à Edmundston, sont: M. Ernest Boudreau de Campbellton, et M. Doucet de Beauséjour.

M. LEON MARTIN EST BLESSE

Notre concitoyen, M. Léon Martin, garagiste, a été samedi soir dernier, la victime d'un accident douloureux à l'usine de M. I. H. Morneau. Il était occupé à appuyer quelques bouts de planches pour son usage personnel; un faux mouvement dans ce travail fut cause que le "planer" lui enleva le bout du doigt.

ACCIDENT MORTEL à un Concitoyen

Sieur John Deschênes est trouvé agonisant sous son camion sur la route de Notre-Dame, dimanche soir dernier. — Il succombe quelques heures après.

Le village de Notre-Dame-du-Lac a été la scène d'un terrible accident dimanche soir dernier. Sieur John Deschênes, vieux résident d'Edmundston, en fut la victime, alors qu'il se rendait à la Rivière-du-Loup. On le retrouva agonisant sous son camion qui se trouvait renversé dans un fossé profond.

Parti d'Edmundston dans le courant de l'après-midi, dans le but d'aller chercher une charge de poisson à la Rivière-du-Loup, M. Deschênes fut arrêté à Notre-Dame-du-Lac, où il soupa chez son beau-frère, M. Ovide Dubé. Celui-ci insistait en vain pour le garder à coucher; M. Deschênes avait décidé de se rendre immédiatement au terme de son voyage, pour revenir le lendemain avec sa charge. Il devait terminer son voyage terrestre, car quelques minutes plus tard, la nouvelle de son décès se répandit dans le village.

M. Deschênes venait d'être trouvé sous son camion renversé dans le fossé à environ deux milles de l'église. Il était vers sept heures du soir. Le docteur Dubé appelé sur les lieux constata la gravité des blessures: l'accidenté avait les côtes enfoncées. Le corps, appelé à son tour fut administré les derniers secours de notre religion. La victime transportée à l'hôpital, expira à dix heures. Le décès fut ensuite ramené à la demeure de son beau-frère, où fut exposé le corps.

Seize Commissaires Devront Comparaitre à l'Enquête Provinciale

L'assistant-procureur général a commencé son enquête vendredi dernier. — Mre E. R. Richard de Sackville représentera le gouvernement. — L'hon. J. E. Michaud, agissant au nom de l'Opposition, formule les accusations. — Huit des commissaires en cause sont de Restigouche et cinq du comté de Madawaska. — M. A. J. Doucet agira comme interprète.

195 TEMOINS SERONT APPELES

Frédéricton, N.-B., — L'hon. J.-E. Michaud, député de Madawaska, a soumis les noms des seize commissaires de chemins à M. R.-P. Hartley, assistant-procureur-général de la province, qui vient d'ouvrir une enquête au sujet des accusations portées en chambre par M. Michaud durant la dernière session.

M. Michaud a demandé au comté de rappeler 195 témoins. On croit que cette enquête durera un mois. Les accusés seront les premiers témoins appelés. Au cas où les accusés admettraient le bien-fondé des accusations, il ne serait pas nécessaire d'entendre tous les autres témoins.

M. J.-T. Hébert, avocat de Campbellton, est l'avocat de M. Michaud. M. E. René Richard, avocat de Sackville, représente le gouvernement. M. A.-J. Doucet remplira les fonctions d'interprète. Voici les accusations qui ont été faites par M. Michaud:

(a) Que certains commissaires de chemins ont mis sur les listes de paie les noms de personnes qui n'ont pas travaillé sur les chemins. (b) Que des noms d'enfants d'école ont été mis sur les listes de paie sans que ces enfants aient travaillé sur les chemins et qu'on a payé à des enfants d'école qui travaillaient sur les chemins les mêmes gages qu'on payait aux hommes. (c) Que certaines personnes ont reçu plus de gages qu'il n'en avaient gagnés.

(d) Que certains commissaires de chemins ont payé à des hommes qui travaillaient sur les chemins les mêmes gages qu'on payait à ceux qui travaillaient avec cheval et voiture, soit 2 1/2 cents l'heure au lieu de 2 1/2 cents. (e) Que certains commissaires ont envoyé au département des comptes pour matériaux qui n'ont pas été fournis et que ces comptes ont été payés.

Toutes ces accusations ne sont pas portées contre tous les commissaires; le paragraphe (e) se concerne qu'un Ouellet, Archibald Murdoch, Théophile Desrosiers et Philippe Pelletier; tandis que les paragraphes (a) et (c) concernent seulement James Currie.

Voici les noms des commissaires nommés par M. Michaud: Théophile Desrosiers, paroisse de Belwood, Balmoral; Restigouche; Joseph Tardif, Balmoral; Joseph Maroux, Athol; Restigouche; Philippe Pelletier, Balmoral; Jean Ouellet, Val d'Amour; Alex-C. Hébert, Durham; Restigouche; Archibald Murdoch, Nash Creek; Restigouche; Rémi Marquis, Baker Brook, Madawaska; Denis Cloutier, Baker Brook, Madawaska; Jojime Cormier et J.-Armand Cormier, St-André, Madawaska; George Lavioie, Green River, Madawaska; James Currie, Nash Creek; Restigouche; David Smeaver, Nash Creek et Stanley Culligan, Jaquet River, Restigouche.

Au sujet des témoins, M. Michaud donne une liste de 195 noms de personnes dont le témoignage corroborera les accusations. Il pourrait ne pas être nécessaire de les rappeler tous, mais il est possible qu'on soit obligé d'en appeler encore beaucoup d'autres.

Le président de l'enquête, M. Hartley, a promis à M. Michaud d'appeler tous les témoins que ce dernier croira nécessaires. Quoique cette enquête porte sur l'administration du Département des Travaux Publics dont l'hon. D. A. Stewart est le ministre, ce dernier n'a pas voulu conduire lui-même l'enquête, puisque certains des accusés habitent dans sa circonscription électorale.

REVISERS DU COMTE DE MADAWASKA

Voici les noms des Revisers dont la nomination a été annoncée dans la Gazette Royale pour les différentes paroisses du comté de Madawaska: M. Thomas Guérette, ville d'Edmundston; M. Joseph Bérubé, St-François (Ledges); M. William Cyr, Baker-Brook; M. James Thériault, Madawaska (Edmundston); M. Arthur Hudon, St-Basile; M. Manu Massolite, Ste-Ann; M. Joseph Violette, St-Léonard; M. Walter G. Foltra, St-André; M. Joseph H. Dalgle, St-Jacques; M. Henri Caron, Lac-Baker; M. Oscar Lavioie, Clair; M. Abel Thériault, Rivière-Verte; M. Joseph Violette, St-Léonard (ville); M. Benjamin Cyr, Notre-Dame-de-Lourdes, (Upper St-Jacques); M. Joseph P. Albert, St-Ritaire, (Albertine); M. Antoine Ouellet, St-Joseph.

Le Consul Américain Aboli à Riv.-du-Loup

Le gouvernement américain, parce qu'il n'exige plus de franchises consulaires pour la plupart des marchandises canadiennes d'importation et à cause du fléchissement de l'immigration canadienne, a décidé de supprimer son consulat à Rivière-du-Loup. Le titulaire, M. Harold Collins, va prendre à Edmundton la direction du consulat et le vice-consul est transféré à Halifax.

NOTRE NOUVEAU FEUILLETON

Nous commençons aujourd'hui la publication d'un nouveau feuilleton, intitulé "LA VALISE MYSTERIEUSE". C'est un roman canadien inédit d'une lecture facile et dont l'intrigue suscitera beaucoup d'intérêt. Commencez-en dès aujourd'hui la lecture; dans quelques semaines cette histoire vous passionnera et vous serez toujours anxieux d'en connaître la suite.

LE JOUR DU SOUVENIR LE 11 NOVEMBRE

La fête de l'Armistice au Canada passe dans l'histoire. — Fête nouvelle. DETTE SACREE Le Jour de l'Armistice sera dorénavant connu sous le nom de Jour du Souvenir et sera célébré le 11 novembre indépendamment du Jour d'Action de Grâce. Un bill à cet effet avait d'abord été introduit par M. A.-W. Neill de Comox-Alberni, qui marqua la date du 11 novembre définitivement comme le Jour de l'Armistice. Cependant un amendement de C.-H. Dickie, conservateur de Nanaimo, était peu après soumis pour changer ce nom de l'Armistice en celui du Jour du Souvenir. L'Assemblée, sous sa forme amendée, le bill a reçu l'approbation de toute la Chambre. En témoignage de respect pour les morts, le 11 novembre sera dorénavant célébré sous le nom de Jour du Souvenir, pour commémorer la dette sacrée que nous avons contractée envers ceux qui ont donné leur vie pour la patrie.

LE PERE ET LE FILS SONT SOUS ARRET

A VAN BUREN, Maine J. Adolphe Hébert et son fils Arthur A. Hébert, tous deux résidents de Van Buren et courtiers en assurances depuis plusieurs années dans ce comté, ont été arrêtés la semaine dernière et conduits à Houlton où ils ont dû fournir des cautions pour recouvrer leur liberté provisoire. Ils sont accusés de plusieurs irrégularités dans les assurances des propriétés de la ville.

UN DECES A RIVIERE-BLEUE

La semaine dernière, à Rivière-Bleue, la mort enleva à sa famille Made Edith Nadeau, épouse de Sieur Jean Emmond, âgée de 58 ans et 8 mois. Elle laisse, outre son époux, plusieurs enfants qui la regrettent beaucoup. Ses funérailles ont eu lieu samedi matin, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis. A M. Emmond et aux autres membres de la famille, "Le Madawaska" offre ses condoléances.

FUNERAILLES A ENNISHORE

Nous apprenons avec regret la mort de Mme Elie Blanchet, survenue à l'Hôtel-Dieu de St-Basile, mercredi le 29 avril, après une longue maladie soufferte avec résignation. Elle défunte était âgée de 41 ans. Elle laisse pour pleurer sa perte, outre son époux, huit enfants. Ses funérailles ont eu lieu à Drummond, où M. le Curé Félix Dugal chanta le service. Une foule très nombreuse de parents et d'amis assista.

SPECTACLE GRANDIOSE

Fier soit, il nous était donné d'assister à une illumination céleste qu'aucun feu artificiel ne saurait surpasser en splendeur. Les aurores boréales dites "marionnettes" donnaient un spectacle des plus importants, se déplaçant rapidement, en étalant tout à tour toutes les couleurs de l'arc-en-ciel. Les amateurs d'astronomie assistaient à une scène unique en son genre, qui devait soulever leur enthousiasme.